



**EL ÚLTIMO
CARBONERO**

Emilio Galdeano mantiene viva en su pueblo de Navarra la llama de una industria milenaria **P61**



UN JOVEN ELECTRICISTA DE ATARFE LOGRA QUE EL BANCO ACEPTE LA DACIÓN EN PAGO DE SU VIVIENDA **P8**

El Consultivo desvela que el coste del nuevo hospital se disparó de forma irregular

El dictamen advierte de un sobrecoste de 31 millones de euros que no siguió el procedimiento legal

El Hospital del Parque Tecnológico de la Salud (PTS) ha tenido un sobrecoste de casi 31 millones de euros. Así lo desvela el Consejo Consultivo en un reciente dictamen solicitado por la propia Junta. La obra desbordó en un 28% lo presupuestado inicialmente (110 millones). Y cuando se rebasa el límite del 20%, la administración tiene la obligación de ponerlo en conocimiento del Consejo Consultivo. Pero no se hizo así, lo cual constituye una irregularidad. **P2Y3**

El juez le retira el pasaporte, mantiene los cargos y le obliga a acudir cada semana al juzgado **P28Y29**



EL MAQUINISTA, EN LIBERTAD TRAS ADMITIR UNA IMPRUDENCIA

El juez le retira el pasaporte, mantiene los cargos y le obliga a acudir cada semana al juzgado **P28Y29**

F. J. Garzón, esposado en un vehículo policial durante su traslado al juzgado en Santiago de Compostela para prestar declaración ante el juez. :: RAFA RIVAS

«Griñán no da puntada sin hilo. Lo tenía pensado desde el principio»

El número dos del PSOE-A dice que el partido no tomará medidas contra el alcalde de Jun

Mario Jiménez, vicesecretario general del PSOE andaluz, la persona que más manda en el partido después de Griñán, dice en una



entrevista concedida a IDEAL que «Susana Díaz es la persona con más capacidad y consenso dentro del partido». **P23**

Turismo. La Junta incentivará a los hoteles de la Costa para evitar que cierren camas en invierno **P14**

Universidad. La UGR solo ofrecerá 12 plazas de profesor titular y catedrático de las 68 solicitadas **P7**

Granada. El Plan Litoral tumba la construcción de 1.600 viviendas en zonas vírgenes de la Costa **P12**

Granada	2	Deportes	42
Andalucía	23	Culturas	52
Opinión	25		61
España	28	Cartelera	
Economía	34	y Agendas	70
Mundo	36	Pasatiempos	72
Esqueletos	38	Tiempo/Loterías	74
Tus Anuncios	39	Televisión	76

Dúdar, único pueblo que no ha pedido fondos para crear empleo

El alcalde del municipio granadino dice que «piden más requisitos que el dinero que dan»

La UGR sacará siete plazas de profesor titular y catedrático este otoño

El Consejo de Gobierno de la institución universitaria había pedido permiso para ofertar 68 contratos, pero no lo ha obtenido

ANDREA G. PARRA

GRANADA. Ni autorización. Ni posibilidades de maniobra. La Universidad de Granada (UGR) solo está autorizada a sacar cuatro plazas de catedrático y tres de profesor titular en septiembre. Para principios de diciembre quedan pendientes cuatro de profesor titular en función del resultado de la ejecución de la tasa 2012.

El número de bajas en la institución universitaria granadina fue de 63, lo que supone una tasa de reposición en relación a 2012 de las siete plazas citadas. Es el resultado de la autorización de solo una tasa de reposición del 10% sobre las bajas producidas en 2012 (jubilaciones, fallecimientos y bajas definitivas por invalidez permanente).

Son los criterios para la convocatoria de plazas de cuerpos docentes universitarios en aplicación del 'Acuerdo del Consejo Andaluz de Universidades sobre Protocolo de actuación para la ejecución de la tasa de reposición de funcionarios de los cuerpos docentes universitarios de 25 de junio de 2013'.

Afectan a las solicitudes de autorización, por parte de la UGR, a la Junta de Andalucía aprobadas en las sesiones del Consejo de Gobierno de 31 de octubre y de 4 de diciembre de 2012 (tercera y cuarta convocatoria de 2012, aprobadas en Consejo de Gobierno de 1 de diciembre de 2011 e incluidas en las dotaciones presupuestarias del ejercicio 2012 aprobadas el 22 de diciembre de 2011). El órgano universitario acordó aprobar un total de 33 plazas de profesor titular de Universidad -octubre- y de 19 de catedrático más 16 de profesor titular en diciembre. En definitiva, de 68 se pasa a siete.

La respuesta de la Administración se ha hecho esperar, pero el 'Acuerdo del Consejo Andaluz de Universidades sobre Protocolo de actua-

ción para la ejecución de la tasa de reposición de funcionarios de los cuerpos docentes universitarios de 25 de junio de 2013' (según lo establecido en el Decreto 54/2013 de 21 de mayo, BOJA nº 105 de 31 de mayo de 2013) lo deja claro: «permite convocar, secuenciadas en el tiempo, mayor número de plazas en función de que en el proceso de desarrollo de las convocatorias exista garantía de que no culminará con la incorporación de nuevo personal docente e investigador funcionario a la Universidad».

Nuevos criterios

Estos nuevos criterios de convocatoria de plazas fueron aprobados por el Consejo de Gobierno de la Universidad granadina el pasado viernes. Hubo debate, pero se le dio el visto bueno por mayoría, con 33

votos a favor, ninguno en contra y dos abstenciones.

La convocatoria de titularidades, al consumir tasa, impide más convocatorias y solo sería posible convocar un máximo de siete plazas en 2013 (tasa 2012), como se ha indicado, pero las de diciembre no son seguras. Las previsiones para 2014 no son tampoco muy halagüeñas. En estos momentos, la Universidad granadina, según el documento que se presentó en el Consejo de Gobierno, prevé una tasa para 2013 de al menos ocho plazas de cuerpos do-

centes universitarios que empezaría a ejecutarse en 2014.

Lejos han quedado las ofertas y las tomas de posesión de personal en las que se superaban las setenta plazas. El documento que se presentó el viernes, día 19 de julio, deja bien claro los efectos de las medidas de austeridad y la aplicación de la normativa nacional que deja en la mínima expresión las nuevas contrataciones en la Administración pública. En ese texto se concreta, además, que en este año se convocará una plaza de catedrático por rama

El número de bajas en la institución universitaria granadina el año pasado fue 63

Se prevé una tasa para 2013 de al menos ocho plazas de cuerpos docentes universitarios



Toma de posesión en abril de catedráticos y profesores, aunque sus plazas están recurridas. :: G. MOLERO

de conocimiento de las plazas aprobadas en los Consejos de Gobierno de 2012 (Ciencias, Ingeniería y Arquitectura, Salud, Sociales y Jurídicas) y tres plazas de titular en la primera convocatoria de 2013.

La propuesta de criterios es de aplicación solo a las plazas ya aprobadas en Consejo de Gobierno correspondientes a las convocatorias programadas de septiembre y noviembre de 2012 y que serán las que primero serían objeto de convocatoria pública por la UGR con la preceptiva autorización de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de la Junta de Andalucía.

En el documento se reconoce, además, que «dadas las limitaciones que supone la tasa de reposición, y a efectos de conseguir su máximo rendimiento, es necesario adoptar diferentes criterios». Así las cosas estos deben combinar «la situación de la plantilla de profesorado de cuerpos docentes de la UGR. Existen notables diferencias en la relación del número de catedrático y de profesor titular entre ramas y ámbitos del conocimiento. En la ordenación que se establezca se tendrá en cuenta la situación del personal investigador (programa Ramón y Cajal y plan propio de investigación). Y, combinación de las convocatorias a las hubiese lugar en el año 2013 (tasa 2012) y 2014 (tasa 2013) de forma que, en función de su desarrollo, se pueda reponer la tasa de los años 2012 y 2013 en el cuerpo de Profesores Titulares de Universidad con optimización del número de plazas de Catedrático de Universidad de acuerdo con el protocolo referido. Ello se contempla en el 'calendario tentativo de las convocatorias'».

Colaboradores

Por otra parte, el Consejo de Gobierno de la institución universitaria granadina también dio luz verde a la propuesta de nombramiento de colaboradores extraordinarios. Hubo un intenso debate en tono a este tema. Representantes de los trabajadores denunciaron que no estaban de acuerdo con esta 'nueva figura docente' que podía dar lugar a interpretaciones erróneas y a otorgarle responsabilidades docentes que no les corresponden. Hubo diferentes intervenciones y los máximos mandatarios universitarios dijeron que no hay nada que temer. Defendieron que son personas con una gran excelencia.



unionhostelera

únete al ahorro

unionhostelera@gmail.com



0,39€

tif 958 522585

El CIDAF aporta soluciones a las nuevas demandas del mercado de alimentos funcionales y dietéticos

En su sede del Parque de la Salud trabaja un equipo multidisciplinar de investigadores con amplia experiencia en diversas áreas

■ R. I.

En el edificio del Centro de Desarrollo Farmacéutico y Alimentario (CDA) del Parque Tecnológico de la Salud (PTS), característico por su color negro, se halla el Centro de Desarrollo Farmacéutico y Alimentario (CIDAF), orientado al diseño y aplicación de soluciones biotecnológicas que atiendan a nuevas demandas del mercado de los alimentos funcionales, suplementos dietéticos, alimentos enriquecidos, dietas para grupos especiales de pacientes y nutracéuticos. Su finalidad es la transferencia tecnológica desde centros de investigación y la implicación de los equipos investigadores en programas que respondan a las necesidades de la industria, por lo que está permanentemente abierto al acceso y a la transferencia de tecnologías innovadoras en los campos de la Biotecnología Farmacéutica y Alimentaria, y a la unión de expertos con amplia experiencia en estos apartados.

Utilizar subproductos

Al director del CIDAF, Alberto Fernández, le gusta explicar con un ejemplo lo que se hace en el centro: «Un empresario nos dice que tiene, como residuo de su actividad industrial, material hortofrutícola u otros restos de sus procesos. Puede haber antecedentes de usos de ellos en medicina popular o no, pero quiere saber si puede ser de interés como fuente de principios activos utilizables en el ámbito de la salud y de esta forma hacer rentable la utilización de estos subproductos en lugar de destruirlos».

«En el CIDAF –prosigue– caracterizamos estas matrices, es decir definimos su composición, especialmente de minoritarios y vemos que moléculas lo componen y en que concentración se encuentran. Después valoramos cuáles de las encontradas, conocidas o no, pueden ser beneficiosas para mejorar estados de salud. Seguidamente extraemos y concentramos estos principios bioactivos y realizamos estudios de bioactividad y biodisponibilidad inicialmente ‘in vitro’ y si procede ‘in vivo’ primero con animales, pudiéndose llegar hasta humanos».

Si algunos de estos principios funciona «le decimos al empresario si quiere una determinada cantidad de este bioactivo o lo quiere en un nutracéutico (perla, cápsula, gragea...), o enriqueciendo algún alimento (aceite, leche...), o añadido en otros (zumos, yogurt, flan, alimento infantil...). Todo esto es posible prepararlo en unidades limitadas en nuestra planta piloto».

Después se le puede asesorar en temas de marketing, comercialización, aspectos jurídicos en España y el extranjero, y también en el diseño de una posible planta explota-

dora en sus instalaciones y en la presentación del proyecto a las convocatorias públicas de financiación.

«Todo esto –concluye Fernández– se podría hacer en el CIDAF gracias a que en la Universidad de Granada tenemos grupos e investigadores especialistas en todas estas etapas que pueden incorporarse cuando se demande. Un empresario o institución investigadora puede contratar todas las etapas del proceso antes relatadas o bien solo una o alguna de ellas». El CIDAF cuenta con un equipo estable multidisciplinar de 15 investigadores con amplia experiencia

en diversas áreas de conocimiento de la química, biología, nutrición, tecnología de los alimentos, farmacia y administración de empresas. Se suman otros cinco investigadores en formación, y en el futuro se podrán incorporar investigadores y tecnólogos de grupos de investigación de otras áreas de conocimiento que los proyectos puedan requerir, ya sean de la Universidad o de otros centros de I+D. En 2014, tiene presupuestado 300.000 euros, que en 2015 serán 400.000, sin tener en cuenta el capítulo de investigadores.



El equipamiento científico del CIDAF contó con financiación de los fondos europeos. ■ FUENTE PTS

«Ya lo decía Hipócrates: que la alimentación sea tu primera medicina»

■ R. I.

El granadino Alberto Fernández es catedrático en el departamento de Química Analítica y en el Instituto de Nutrición de la UGR, y anteriormente fue rector de la Universidad de Almería y delegado en Granada de la Consejería de Educación. Es uno de los ‘padres’ del CIDAF, en cuya Fundación se integran Abbott Laboratorios, Aceites Maeva, Grupo Biot, Grupo Mahou-San Miguel y Miguel García Sánchez e Hijos, además de Junta de Andalucía y UGR.

Opina que el CIDAF «complemen-

ta el ya importante peso que tiene Granada a nivel internacional en el ámbito de la salud y de la nutrición con un centro que aspira a ser referente en todos los aspectos investigadores o tecnológicos que tengan que ver con el desarrollo de nuevos alimentos funcionales». ¿Y qué es un alimento funcional? «Es aquel que consumido como parte de una dieta normal, más allá de su valor nutricional habitual, ha demostrado satisfactoriamente tener un efecto beneficioso sobre una o más funciones específicas del organismo humano en



Alberto Fernández Gutiérrez, director del CIDAF. ■ FUENTE PTS

una forma que resulte relevante para mejorar el estado de salud o bienestar y/o para reducir el riesgo de padecer enfermedades».

«Si tenemos en cuenta que el 87% de los consumidores consideran la alimentación como el factor decisivo en su salud, y que ya Hipócrates en el año 400 A.C. nos decía que la alimentación sea nuestra primera medicina, no queda duda respecto al importante papel que juega la alimentación en la Salud de la sociedad, y por tanto del CIDAF en el concepto de Granada Salud que impulsa el PTS», señala.

Para este mes de septiembre se espera que los nuevos laboratorios y el área de gestión y documentación del CIDAF estén operativos en el edificio Andalucía Bioregión del PTS, y que en 2014, en el nuevo Centro de Empresas que se construye en la tecnópolis, esté en marcha la planta piloto de producción y envasado de alimentos funcionales.

Alertan del déficit de vitamina D en niños y adolescentes

Expertos europeos recuerdan que su insuficiencia puede afectar a la formación del esqueleto del bebé

IDEAL

GRANADA. La población infantil presenta, de manera generalizada, bajos niveles de vitamina D, según ha informado el Comité de Nutrición de la Sociedad Europea de Gastroenterología, Hepatología y Nutrición Pediátrica (ESPGHAN), integrado por 10 miembros representantes de distintos países europeos, entre ellos España, que en estos momentos está representada por la profesora del departamento de Pediatría de la Universidad de Granada Cristina Campoy Folgoso.

La vitamina D regula el metabolismo del calcio y el fósforo, contribuyendo a la mineralización ósea, por lo que resulta esencial para la correcta constitución de los huesos. Un déficit severo de este micronutriente durante las primeras etapas del desarrollo podría derivar en raquitismo u osteomalacia. La vitamina D se ingiere a través de alimentos de la dieta tales como el pesca-

do azul, los huevos o los productos lácteos; posteriormente, es necesaria la exposición de la piel a los rayos ultravioleta de la luz del Sol para que se produzca la forma activa de esta hormona.

El Comité de Nutrición aconseja que todos los niños tomen un suplemento oral diario de vitamina D (400 IU) durante su primer año de vida. Sin embargo, se ha demostrado que muchos bebés no reciben estos suplementos.

Grupos de riesgo

Los niños y adolescentes que, por diversos motivos, tengan una exposición solar insuficiente –uso excesivo de cremas con alta protección solar, que estén en lugares cerrados la mayor parte del día, que lleven ropa que cubra la mayor parte de su piel o que vivan en países nórdicos durante el invierno–, así como los niños de piel oscura que viven en países nórdicos, son más propensos a mostrar deficiencia de vitamina D. Otros grupos de riesgo identificados en el informe son los niños obesos y los recién nacidos alimentados al pecho que no reciben el suplemento oral de vitamina D.

Aunque las recomendaciones del IOM para niños y adolescentes, de



Un niño en la playa. :: IDEAL

edades comprendidas entre los 2 y los 18 años, son de 600 IU/día, el CoN de la ESPGHAN concluye que a pesar de existir evidencia de baja ingesta de vitamina D en los niños y adolescentes europeos, los estudios no han demostrado de forma concluyente la necesidad de suplementar de manera generalizada a este grupo de población, ni tampoco se pueden establecer aún puntos de corte en estas edades para hablar de deficiencia o requerimientos.

La autoconfianza de los chavales diabéticos ahuyenta el miedo

La Asociación Granadina de Diabéticos celebró su campamento para menores el fin de semana en Marbella

E. P.

GRANADA. Fomentar la autoconfianza del niño diabético es fundamental para ahuyentar posibles miedos relacionados con las agujas, según asegura la miembro de la junta directiva de la Asociación Granadina de Diabéticos (Agradí) y directora de su campamento de verano, la psicóloga Enriqueta Cobo, con motivo de la celebración este mes de julio de este evento para pacientes menores. Así lo señaló la experta tras haberlo comprobado de primera mano y por decimosexta vez consecutiva en este campamento organizado en el albergue Fuerte Nagüeles, emplazamiento cercano a la localidad malagueña de Marbella. Este multicampamento de ocio y aventura ha tenido, por tanto, el propósito de fomentar este aspecto de la personalidad del niño.

Para ello, y gracias a un equipo formado por diez monitores, una

médico residente, un enfermero y el miembro de la Unidad de Endocrinología Pediátrica del Hospital Virgen de las Nieves de Granada, el doctor Raúl Hoyos, se ha trabajado sobre este grupo de 40 niños con edades comprendidas entre los 6 y los 13 años. No obstante, esta labor se realiza de manera particular, ya que «cada monitor se encarga de un grupo reducido de niños», explica Cobo.

De esta forma, se les ayuda en la autoinyección, y es que «se trabaja con ellos las zonas y técnicas correctas para ello», manifiesta. Tras esto, y de manera progresiva, los miembros del equipo profesional del campamento van cubriendo etapas con los menores, ya que se pasa de inyectarles la insulina a los que no lo hacen solos a repartir responsabilidades en labores como «apurar la dosis de las plumas de insulina».

El paso final, según relata Cobo, es «alentar al niño para que se inyecte solo, verbalizándoles un refuerzo por el logro que ello supone». Sin embargo, reconoce que algunos de los niños que han aprendido a autoadministrarse el fármaco dejan de hacerlo para delegar en sus padres al volver a casa.

¿PLAYA DE ARENA BLANCA EN LANZAROTE ?

ESTE VERANO TIENE SU PUNTO...

¿TE APUNTAS?

HASTA UN
30%
DE DESCUENTO

1 NIÑO
GRATIS

Meliá Salinas | Lanzarote

COSTAS NOCHE		AGOSTO	SEPT.	OCT.
TORREMOLINOS - MÁLAGA				
Sol Príncipe 4*	MP	77€	54€	46€
BENIDORM - ALICANTE				
Meliá Villaitana 4*	MP	83€	76€	65€
COSTA DE HUELVA				
Meliá Atlántico Isla Canela 4*	MP	85€	52€	60€
CANARIAS 8 DÍAS				
TENERIFE desde Andalucía				
Sol Tenerife 4*	MP	566€	527€	479€
Gran Meliá Palacio de Isora 5 ^{GRAN LUJO}	AD	742€	979€	1.011€
Meliá Jardines del Toide 4*	TI	769€	732€	720€
LANZAROTE desde Andalucía y/o Madrid				
Sol Lanzarote 4*	MP	676€	633€	485€
Meliá Salinas & The Garden Villas 5 ^{GRAN LUJO}	MP	790€	750€	745€
FUERTEVENTURA desde Madrid				
Meliá Gorriones 4*	MP	750€	642€	653€
BALEARES 8 DÍAS				
MALLORCA desde Andalucía				
Sol Katmandu Park & Resort 3*	MP	573€	486€	400€
Sol Antillas / Barbados 4*	MP	645€	423€	474€
IBIZA desde Madrid				
Sol Pinet Playa 3*	MP	616€	382€	345€
Sol Ibiza 4*	MP	739€	441€	468€
MENORCA desde Madrid				
Sol Falco 3*	TI	864€	681€	-
CARIBE 9 DÍAS				
MÉXICO desde Madrid				
Paradisus Cancún Resort 5 ^{GRAN LUJO}	TI	1.680€	1.613€	1.595€
Paradisus Playa del Carmen La Perla 5 ^{GRAN LUJO}	TI	1.838€	1.796€	1.744€
Paradisus Playa del Carmen La Esmeralda 5 ^{GRAN LUJO}	TI	1.838€	1.796€	1.744€

Precios válidos para reservas realizadas hasta el 30 de julio, para determinadas salidas de los meses indicados. Hasta 30% de descuento ya aplicado sobre el precio del hotel, consultar establecimientos y fechas, así como precios definitivos en el momento de realizar la reserva. Precio por persona en habitación doble para determinadas salidas de agosto, septiembre y octubre desde Andalucía / Madrid. Incluye: avión ida y vuelta en clase turista (excepto Costas), estancia en hotel y régimen indicado, traslados, tasas de aeropuerto y seguro de viaje (excepto Costas). Consulta Promoción NIÑOS GRATIS (EN HOTELES PARADISUS MÉXICO, DOS NIÑOS GRATIS), suplementos/descuentos para salidas desde otros aeropuertos y condiciones de esta promoción. AD: Alojamiento y Desayuno; MP: Media Pensión; TI: Todo Incluido. No incluye: Gastos de gestión 10€ (por reserva). PLAZAS LIMITADAS. PRECIOS DESDE

Con más de 1.300 oficinas a tu servicio

HOY LUNES

Santos: Marta, Simplicio, Faustino, Lucina, Beatriz, Flora, Eugenio, Teodoro, Próspero, Lupo. Han transcurrido 210 días de 2013 y faltan 155 para que termine el año.

AGENDA

MÚSICA

'Yo mismo'

C/ Mariana Pineda, s/n
A las 22.30 horas, en el Corral del Carbón y dentro de ciclo 'Los Veranos del Corral', Iván Vargas presenta su espectáculo 'Yo mismo'. La entrada es de 16 euros.

Noche flamenca

Carrera del Darro
A las 22.00 horas, en Le Chien Andalou, flamenco en directo con Cristóbal Osorio (al canto), Luis de Melchor (a la guitarra) y Almudena Romero (al baile). La entrada es de seis euros.

EXPOSICIONES

'De Ilípula al Sacromonte. Reconstruyendo tradición y patrimonio'

Plaza de Alonso Cano
La Curia Diocesana de Granada acoge, hasta el próximo 13 de septiembre, la exposición 'De Ilípula al Sacromonte. Reconstruyendo tradición y patrimonio', en la que se mostrarán obras pictóricas, tallas y diversos objetos custodiados por la Abadía del Sacromonte. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 horas.

Colectiva de verano

La Zubia
La galería de arte de La Zubia acoge, hasta el próximo 31 de agosto, una exposición colectiva de verano con obras de Maribel Alonso, Albert Sesma, Andrés Rueda y Pedro Roldán. De lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 18 a 21 horas. Los lunes por la mañana y los sábados tarde está cerrada.

Exposición fotográfica y audiovisual de la colección de honor 2012

C/ Marqués de Mondéjar
El Centro Cívico Marqués de Mondéjar acoge, hasta el próximo 31 de julio, una exposición fotográfica y audiovisual cedida a Agrafi por parte de la Federación Nacional del sector, FEPI. De lunes a viernes, de 8.30 a 13.30 y de 17 a 20.30 horas.

'200 años por la provincia'

Cuesta del Hospicio, s/n
El Hospital Real acoge, hasta el próximo 13 de septiembre, la exposición sobre la Diputación de Granada con motivo de su bicentenario. La muestra, titulada '200 años por la provincia', se puede visitar de lunes a viernes, de 11.00 a 14.00 horas y de 17.30 a 20.30 horas. Agosto cerrada.

'De la ironía sugerida a la invención visible'

Santa Fe
El Centro Damián Bayón de Santa Fe reúne una selección de obras inéditas de diferentes series del artista Alejandro Gorafe. De miércoles a domingo, de 17 a 21 horas.

'Le Mostraire né sous le lit de Peña'

'El agua de Granada'

Avenida de la Ciencia, 2
Entrada libre

El Museo CajaGranada acoge, hasta el próximo 31 de julio, un centenar de obras de los participantes en el I Concurso Internacional de Fotografía 'El agua de Granada'.



C/ San Miguel Alta, 15
La galería Toro acoge, hasta el próximo 6 de agosto, la última exposición del artista Francisco Peña. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 y de 17.30 a 21 horas.

Obras de José Moreno Villa
Palacio de Carlos V
El Museo Arqueológico de Granada, en el Palacio de Carlos V, acoge, hasta el próximo 15 de septiembre, una exposición de colección de pinturas de José

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagarcialeyya@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegradada.es

Moreno Villa. De martes a sábados, de 9 a 15.30 horas. Y los domingos, de 10 a 17 horas.

Exposición de abanicos
C/ Solarillo de Gracia
El hotel Hospes Palacio de los Patos acoge, hasta el próximo 16 de agosto, una exposición de abanicos de dos artesanos de gran renombre: Abanicos Guzmán y Blayvilla.

'Vi el aire moviéndose, e incluso daba sombra'

Placeta del Hospicio, s/n
El Centro de Lenguas Modernas acoge, hasta septiembre, la última exposición de Alfonso Martínez Baztán. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas.

Fondos de la galería Cartel

C/ Pedro Antonio de Alarcón
La galería de arte Cartel, como todos los años, cierra la temporada durante el mes de agosto, motivo por el que muestra sus fondos de galería en una exposición colectiva en la que podrá adquirir obras de arte, de una amplia selección de artistas, a un precio muy asequible. De lunes a viernes, de 10.30 a 14 y de 17.30 a 21.00 horas. Y los sábados, de 11 a 14 horas.

'Rostros, figuras y bodegones'

Entrada libre
El restaurante Alacena de las Monjas acoge, hasta el próximo 20 de septiembre, la última exposición del artista Manuel Megías, titulada 'Rostros, figuras y bodegones'.

'Expresionismo'

Plaza Nueva
La sala La Estampaora acoge estos días una exposición del artista Borja Satrustegui.

'Sancti Petri'

Carrera del Darro
El hotel Ladrón del Agua acoge, hasta el próximo 31 de agosto, la última exposición de Nieves Luz. De lunes a domingo, de 16 a 22 horas.

'Armas y enseres para la defensa nazarí'

Palacio de Carlos V
El Museo de la Alhambra acoge, hasta el próximo 15 de noviembre, una selección de objetos de gran interés por su carácter especial, ya que son testimonios materiales usados por la corte nazarí para la defensa de la Ciudad Palatina.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Gran Vía de Colón, 6. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dilar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Torre del Adarguero, 2-4. Avenida América, 46. Navas, 19. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. Cerrillo de Maracena (Avenida Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Plaza Nueva, 2. Doctor Olóriz, 1. San Jerónimo, 52. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1, Edificio La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Avenida Constitución, 2. Plaza de Gracia, 8. Carretera de Jaén, 5. Avenida Federico García Lorca, 9. Emperatriz Eugenia, 22. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Avenida Cervantes, 10. San Matías, 2. Avenida Dilar, 82. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Plaza del Ángel, 1.
Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dilar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑECAR. 09:30 h-09:30 h: Avenida Costa del Sol, 30, Edif. Miranda.

BAZA. Permanente 24 h. Plaza Santo Domingo, 6.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Juan Ramón Jiménez.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.
Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: C/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

Salobreña. Permanente 24 h. Urbanización Mare Nostrum, local 10.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** Avenida Pérez del Álamo, s/n.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
Información	902 222 292
	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091

TRANSPORTES

AUTOBUSES

Transporte Metropolitano	902 450 550
Transporte Urbano	900 710 900
Estación Autobuses. ALSA	902 422 242
Autedia-Maestra	958 700 090
Bonal (Sierra Nevada)	958 465 022
Continental Auto	958 185 480
Línebus	958 171 886
Granada-Aeropuerto	958 490 164

FERROCARRILES/METRO

Información Renfe	902 240 202
	902 320 320

AVIONES

Información de vuelos	913 211 000
	902 404 704
Aeropuerto (Centralita)	958 245 200
	958 245 223
Iberia	807 117 111
Air Europa	902 401 501
Vueling	807 001 717
Ryanair	807 220 999
Transavia	807 075 022
Hispania	958 109 990
Air Nostrum	902 400 500
Servisair	958 245 245

TAXIS

Tele Radio Taxi	958 280 654
Radio Taxi Genil	958 132 323
Servi Taxi (cinturón de Granada)	958 553 637

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife

Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

Catedral

Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real

Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

Parque de las Ciencias

Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

Monasterio Museo de la Concepción

Dirección: Placeta de la Concepción, 2. Horarios de visita: De martes a domingo, de 10.30 a 13 y de 17 a 19.30 horas. Teléfono: 958 225368.

D. O. P. VINO DE CALIDAD DE GRANADA



S. P. Morcillo

Bodegas Pago de Almaraes

Almaraes

Cosecha 2009

De capa pronunciada de bonito color granate con ribetes violáceos. En nariz muestra una intensidad media, con un cuerpo de frutas negras como la grosella o arándanos completando con notas torrefactas de pan tostado y tofe. Con un fondo de especias dulces de vainilla y canela junto con balsámicos de hinojo. En boca es de entrada suave desde el primer sorbo, con un tanino carnoso y maduro de postgusto largo y agradable.

www.dopinosdegranada.es

Restaurante Bar La Francachela Trigueros con Jamón y setas a la plancha

INGREDIENTES

Espárragos trigueros, jamón serrano y setas.

Las manitas de cerdo, los callos, los caracoles, la asadura al ajillo, el pulpo a la plancha son algunas de las tapas que no faltan en este bar. Un ejemplo es la tapa de la fotografía espárragos trigueros con jamón serrano ibérico y setas a la plancha. El restaurante bar La Francachela se encuentra en la calle Lope de Vega, número 4, en Granada.



PABLO AMATE RECOMIENDA...

Inena, un aceite de oliva virgen extra



Un buen aceite de oliva virgen extra no sale tan barato como uno de girasol. Pero nutricionalmente es muy saludable y 'cunde' más que el de semillas. Por eso les recomiendo uno que hacen en Oleo Salar, del pueblo del mismo nombre en Granada, que aporta una completa información nutricional, pero olvida u omite indicar la variedad de la aceituna o mezcla. Asunto muy importante gastronómicamente.

